



INFORME DE COMISIÓN

Biól. Edda V. Fernández Luiselli
 Encargada de Despacho de la SFNA
 PRESENTE

NÚMERO:	Fecha:	26-mar
FOLIO DEL OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS: 10292		
LUGAR: Guadalajara, Jalisco	PERÍODO	DEL <u>22</u> de <u>marzo</u> 2018 AL <u>24</u> de <u>marzo</u> 2018

OBJETO DE LA COMISIÓN:

Participar en representación del Titular de la SEMARNAT en el 29º Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción con el tema "Méjico Competitivo: Infraestructura Sostenible 2030"

RESUMEN DE ACTIVIDADES:

Se abordó en un diálogo abierto con candidatos las propuestas de política pública para proyectos de infraestructura y la búsqueda de un compromiso del sector privado para la generación de empleo. Ante la falta de planeación integral y de largo plazo, el sector privado busca certidumbre a la inversión a través de la creación de una agencia independiente de infraestructura.

El candidato Anaya centro su exposición en la necesidad de contar con un plan de infraestructura de largo plazo y perfectible, evitar la discrecionalidad del manejo de recursos del Ramo 23, el apoyo el NAICM para asegurar la conectividad del país bajo estándares de transparencia en la asignación y cumplimiento de contratos y desterrar la corrupción en las licitaciones y permisos de construcción.

El candidato López Obrador consideró ampliar la inversión como capital semilla y hacer proyectos conjuntos con el sector empresarial, bajo un esquema de desarrollo integral del país. Por ello considera necesario la importancia de incluir en el Consejo Tripartito al sector social e impulsar una política de descentralización de la infraestructura en un plan de reconstrucción nacional, partiendo de la definición de cuánto se ha destinado a otros estados, teniendo como prioridades: a) el mantenimiento a la infraestructura, b) concluir obras en proceso, elefantes blancos y c) impulsar proyectos nuevos en otras regiones del país como el sureste, con compromiso de trabajar con el sector privado. Respecto al NAICM, contextualizó el tema en la 4º transformación de la vida política de México, proponiendo realizar auditorías técnicas para valorar las consecuencias del proyecto y analizar otras alternativas para resolver el problema de saturación en otra ciudad. Más que crear una agencia independiente, propuso convocar a todos para construir la visión del México al 2050. Frente a la propuesta de contar con un organismo autónomo especializado para infraestructura, el candidato Meade comentó que en SHCP existe un sistema de planeación y no solo inversión y que BANOBRS cuenta con la capacidad de financiamiento, pero no de planeación, que habrá de reorientar. Las políticas públicas para infraestructura deben consolidar al país como un centro logístico de calidad mundial basado en infraestructura bien hecha.

CONCLUSIONES:

Con la organización de este foro empresarial de carácter técnico, la CMIC se posicionó como pilar del renacimiento del país en materia de infraestructura. Esto resulta clave para reforzar el tema ambiental y de sustentabilidad, en el marco de los trabajos conjuntos de la SEMARNAT y la CMIC.

RESULTADOS OBTENIDOS:

Se detectó la ausencia de una clara conceptualización sustentable de la infraestructura y el limitado impacto de los instrumentos de política ambiental de carácter correctivo y sin una referencia territorial aplicable a este tipo de proyectos, existiendo áreas de oportunidad para los instrumentos normativos y de fomento ambiental para hacer de la infraestructura un elemento clave del desarrollo sustentable.

CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA:

El evento generó elementos para visualizar una propuesta institucional que permita esclarecer las implicaciones de la visión de la CMIC respecto a la "Infraestructura Sustentable" y delinear una hoja de ruta para subsanar las limitaciones de los actuales instrumentos de política ambiental para asegurar el logro de metas de desarrollo sustentable acordadas por el país, en el marco de la necesidad de actualización del convenio suscrito en el 2015 con la CMIC.

ATENTAMENTE


MARTHA NINO SULKOWSKA
 DIRECTORA DE SUSTENTABILIDAD URBANA

Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.